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1. СМИ о Таймыре 
 

Исполнение бюджета Таймыра за 2021 год обсудили на публичных слушаниях 
Провел публичные слушания Председатель районного Совета депутатов Владимир 

Шишов. Отчет об исполнении бюджета муниципального района за 2021 год участникам 
традиционного мероприятия – депутатам районного Совета, представителям администрации 
Таймыра, органов местного самоуправления городского поселения Дудинки, федеральных 
структур, общественности представила Первый заместитель Главы муниципального района 
Альбина Заднепровская. 

Так, фактическое исполнение районного бюджета за 2021 год по доходам, при 
уточненном плане – 9 млрд. 97,6 млн. рублей, составило 8 млрд. 969,9 млн. рублей или 
98,6%. По налоговым и неналоговым доходам бюджет исполнен в сумме 1 млрд. 476,2 млн. 
рублей или 99,7%, исполнение безвозмездных поступлений - дотаций, субсидий, субвенций и 
иных межбюджетных трансфертов - 98,4% или 7 млрд. 493,6 млн. рублей. 

Кассовое исполнение расходов бюджета за прошлый год, при уточненном плановом 
показателе – 9 млрд. 367,8 млн. рублей, сложилось в сумме 8 млрд. 949,3 млн. рублей или 
95,5%. Расходы, осуществляемые за счет налоговых, неналоговых доходов и безвозмездных 
поступлений исполнены на 94,8%, за счет целевых средств краевого бюджета и бюджетов 
городских и сельских поселений - 96,4%. 

В целях улучшения условий жизни населения и развития социальной инфраструктуры 
района, приоритетными направлениями расходования средств в 2021 году стали отрасли 
образование, культура, социальная политика, физическая культура и спорт. Исполнение 
расходов по ним составило 4 млрд. 817,6 млн. рублей или 96,1%. При этом доля расходов по 
указанным отраслям в общем объеме исполнения расходов районного бюджета за прошлый 
год составила 53,8%. 

Доля расходов бюджета на реализацию десяти муниципальных программ в общем 
объеме исполнения районного бюджета за 2021 год составила практически 80%, что в 
суммовом выражении составляет 6 млрд. 432,3 млн. рублей. Средства резервного фонда 
Администрации муниципального района в течение года выделялись пять раз на общую сумму 
около 15 млн. рублей. 

По результатам исполнения бюджета за отчетный период сложился профицит в размере 
20,5 млн. рублей. 

 «Таймыр» 
 

В Таймырской межрайонной больнице начал работать современный томограф 
Глава Таймыра Евгений Вершинин побывал в Таймырской межрайонной больнице, где 

осмотрел работу современного диагностического медоборудования - нового спирального 
компьютерного томографа. Данное оборудование поможет врачам проводить более точные 
исследования для выявления заболеваний на ранних стадиях. 

«Мы стараемся быть в курсе того, что необходимо Таймырской межрайонной больнице, 
и находим возможности, в том числе с помощью Министерства здравоохранения 
Красноярского края, приобретая мобильные аппараты УЗИ и рентгенографы для 
обслуживания населения в отдаленных поселках. С помощью недропользователей и 
компаний, которые приходят на территорию, в скором времени в Хатангу доставят три 
автомобиля скорой помощи. Социальная ответственность компаний растет, и руководство 
понимает, что в территорию нужно вкладываться, поддерживать, ведь большая часть 
работников проживает и получает качественную медицинскую помощь здесь, на месте. Таким 
образом, недропользователи вкладывают средства в здравоохранение не только для своих 
рабочих, но и для жителей Таймыра. Также мы приступаем к проектированию новой станции 
скорой помощи с гаражом в городе Дудинке», - отметил Евгений Вершинин. 

Как отметил заведующий рентгенологическим отделением Степан Чигодайкин, 
современный спиральный компьютерный томограф не облегчает работу врачей, а делает ее 
более точной, помогая диагностировать заболевание на максимально ранней стадии. «На 
устаревших рентген-аппаратах мы получали линейные снимки, на которых мало что можно 
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было заметить. Теперь в нашем распоряжении - изображение в 3D формате и 
многослойном разрезе. Это увеличивает возможность для врача-клинициста, ведь как 
рентгенологи мы работаем не с пациентом, а с картинкой. Мы можем заподозрить какое-то 
образование, но не дать достоверный результат. А затем уже врач-клиницист назначает ряд 
специализированных исследований, чтобы подтвердить диагноз или опровергнуть его», - 
продолжил Степан Петрович. 

Напомним, комплекс компьютерной томографии передала в эксплуатацию Таймырской 
межрайонной больнице Нефтяная компания «Роснефть». Компьютерный томограф рассчитан 
на проведение сложных диагностических исследований сосудистых заболеваний и костных 
структур, а также высокоточное определение легочных заболеваний при COVID-19. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке приветствовали североморцев 

24 сентября на восьмом причале Дудинского морского порта состоялась торжественная 
встреча экипажей арктической группировки кораблей Северного флота. Главным событием в 
этом году стало прибытие в Дудинку большого десантного корабля «Иван Грен», прибывшего 
в заполярный город с важной миссией – проведением на территории агитационной акции 
Министерства обороны России «Сила в правде», и большого противолодочного корабля 
«Адмирал Левченко» – в рамках празднования 80-летия со дня героической обороны поселка 
Диксон. 

Вместе с североморцами путь от Диксона до Дудинки прошли учащиеся третьей школы 
города Дудинки и ученики восьмой школы города Норильска. На борту ребята попробовали 
себя в различных военно-морских специальностях и были приняты в моряки-
противолодочники. 

На причале экипажи военных кораблей во главе с заместителем командующего 
Северным флотом вице-адмиралом Олегом Голубевым приветствовали глава Таймыра 
Евгений Вершинин, председатель таймырского районного Совета депутатов Владимир 
Шишов, глава города Дудинки Юрий Гурин и глава Норильска Дмитрий Карасев. Старт 
церемонии был дан развертыванием государственного флага под гимн Российской 
Федерации. Торжественную встречу провели сотрудники таймырского Дома народного 
творчества, артисты ансамбля «Оганер» и учащиеся детской школы искусств имени Б. Н. 
Молчанова. В ходе мероприятия, морякам были преподнесены, ставшие уже традиционными, 
каравай, запеченный поросёнок и пироги. 

По завершении торжественной церемонии встречи моряков-североморцев, участники 
мероприятия были приглашены на борт большого боевого корабля «Иван Грен», где 
познакомились с выставкой военной техники и вооружения, среди которых также 
представлены экспонаты времен Великой Отечественной войны. Как отметил заместитель 
командующего Северным флотом вице-адмирал Игорь Курочкин, с экспозицией уже 
ознакомилось более 35 тысяч жителей Архангельской и Мурманской областей, городов 
Кандалакша и Североморск. «По решению Министерства обороны, сегодня на гостеприимной 
земле Таймыра будет продолжена акция «Сила в правде». Этой акцией мы прежде всего 
хотим выразить слова поддержки военнослужащим – участникам специальной военной 
операции», – отметил Игорь Валентинович. 

Одним из первых посетителей экскурсии стал глава Дудинки Юрий Гурин. «Возможность 
посетить корабль и ознакомиться с его интереснейшей экспозицией – большая удача для 
жителей и гостей Дудинки. Считаю, что знакомство с уникальными историческими 
артефактами, современными образцами вооружений, трофеями, подстегнет интерес юного 
поколения горожан к изучению военных специальностей, укрепит патриотические чувства 
жителей нашей территории, и, бесспорно, вызовет чувство гордости за наших 
военнослужащих», – поделился впечатлениями от знакомства с экспозицией Юрий 
Викторович. 
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Отметим, что посетить корабли Северного флота можно с 25 сентября с 10:00 
до 18:00. Экскурсии будут проходить ежедневно до 3 октября. 

Кроме этого, в ходе организационного совещания, состоявшегося в этот же день под 
руководством главы Таймыра Евгения Вершинина, почетным знаком «За заслуги перед 
Таймыром» был награжден заместитель командующего Северным флотом вице-адмирал 
Олег Голубев. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Второй асфальтобетонный завод в Норильске запустят 1 октября 

Мощности Норильска по изготовлению асфальтобетона для укладки дворовых 
территорий и улично-дорожной сети увеличатся в два раза. 

В 2022 году на территорию города привлекли инвестора, который привез еще один 
асфальтобетонный завод. «Если раньше мы были ограничены только одним 
асфальтобетонным заводом и могли в этих рамках асфальтировать только определенное 
количество территории, получая, например, 100 тысяч тонн материала в летний сезон, то 
сейчас эта цифра удваивается, и в 2023 году мы сможем использовать 200 тысяч тонн смеси 
для асфальтировки городского пространства», – рассказал глава Норильска Дмитрий Карасев 
в своем Telegram-канале. 

Завод устанавливают в Старом городе на улице Заводской, в районе хлорно-
кобальтового цеха. Рядом с ним организовали площадку для хранения каменных материалов 
и установили битумоплавильный комплекс с использованием подогрева термального масла, а 
также парк для хранения готового битума на 80 тонн. 

Стационарный асфальтобетонный завод высокой производительности – модель DMAP-
US2000 (Южная Корея) – предназначен для приготовления различных асфальтобетонных 
смесей для строительства, реконструкции и ремонта слоев асфальтобетонного покрытия с 
широким перечнем технологических операций. Производительность завода составляет 160 
тонн в час. 

Комплектация завода позволяет обеспечить бесперебойное выполнение 
производственных процессов, так как включает в себя асфальтосмесительный агрегат, 
приемники для инертных материалов, приемники для битума и его хранилища, оборудование 
для разогрева и насосы, приемные устройства и емкости для минерального порошка и 
пневмосистемы для подачи в смеситель, а также загрузочное устройство и емкости для 
готовой асфальтобетонной смеси и дробильно-сортировочный комплекс для разделения 
песка и щебня по фракциям. 

Завод будет обеспечивать потребности Норильска и ряда промышленных предприятий, 
среди которых Черногорская ГРК и другие потребители. 

Окончание строительно-монтажных, пусконаладочных работ и пробный запуск второго 
асфальтобетонного завода запланировано на 1 октября. Выпуск первой продукции 
запланирован на 1 июня 2023 года. 

В следующем году на асфальтировку улиц, дворов и общественных территорий города 
планируют потратить около миллиарда рублей. Только на дворы и общественные территории 
потребуется почти 500 миллионов рублей. 

«Таймырский телеграф» 
 

Потанин продал 7,5% акций Росбанка инвесткомпании «Русфинанс» 
Бизнесмен Владимир Потанин продал инвестиционной компании «Русфинанс» 7,5% 

акций Росбанка. Об этом следует из материалов Центра раскрытия корпоративной 
информации. 

Как пишет Frank Media, проданные акции будут переданы сотрудникам Росбанка через 
цифровые финансовые активы в рамках мотивационной программы банка. В компании 
назвали это решение «народным капитализмом» и добавили, что так они превращают 
сотрудников в своих бенефициаров. 
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Ранее в сентябре «Интеррос» Владимира Потанина сообщал, что передаст 50% акций 
Росбанка благотворительному эндаумент-фонду предпринимателя. Ожидалось, что в 
результате целевой капитал фонда составит 100 млрд руб. 

Инвесткомпания Владимира Потанина Interros Capital приобрела Росбанк в середине мая 
у французской банковской группы Societe Generale. По информации «Ъ», стоимость сделки 
составила 0,2–0,3 капитала (40–60 млрд руб.). В июне в ответ на приобретение банка 
Великобритания ввела санкции против господина Потанина. 

Коммерсантъ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Заболеваемость коронавирусом в Красноярском крае продолжает снижаться 

По данным регионального управления Роспотребнадзора, за последние сутки в 
Красноярском крае зарегистрировано 623 лабораторно подтвержденных случая заболевания 
COVID-19. 

Вчера было зарегистрировано 645 случаев. Таким образом, динамика положительная. 
Однако жителям края напоминают, что лучшая мера профилактики ОРВИ – это вакцинация. В 
середине сентября в Красноярском крае за неделю диагноз ОРВИ получили почти 20 тысяч 
жителей. По словам эксперта, циркуляция вирусов гриппа в настоящее время на территории 
края не наблюдается. 

Добавим, что в первую декаду сентября на территории региона фиксировали более 
тысячи случаев заболевания коронавирусом, подтвержденные тестированием. 

НКК 
 
В Красноярском крае увеличат нормы бесплатного питания для двух категорий 
учащихся 

Комитет по образованию и культуре Законодательного Собрания региона продолжает 
приводить в соответствие с современными требованиями нормы обеспечения бесплатным 
питанием детей и подростков. Ранее нормы питания увеличили для детей-сирот, детей с 
ограниченными возможностями здоровья, учащихся кадетских корпусов и Мариинских 
гимназий и учащихся школ-интернатов. 

Новый закон предусматривает такие же меры по питанию в образовательных 
организациях в области искусства и учебных заведениях профобразования в арктической 
зоне. По словам председателя комитета Веры Оськиной, эти нормы уже определены 
несколькими краевыми законами. 

«Новым законопроектом на 10 % увеличится калорийность суточной нормы питания при 
повышенной физической нагрузке детей, проходящих обучение по специальностям 
„Искусство балета“ и „Искусство танца“. Также повышается на 10 % суточная калорийность 
питания для всех детей, обучающихся в учреждениях профобразования в арктической зоне. 
На все это потребуется дополнительное финансирование, постараемся, чтобы эта сумма 
была учтена при корректировке бюджета», — пояснила Вера Оськина. 

newslab 
 
Техосмотр подорожает почти вдвое 

Цена техосмотра значительно вырастет с 2023 года, следует из опубликованного 
приказа Федеральной антимонопольной службы. Сейчас в Красноярском крае сумма за 
легковой автомобиль составляет 542 рубля, но со следующего года она увеличится минимум 
до 913 руб. 

Документ изучил «Коммерсант». При этом цена проверки автомобиля может быть и 
выше заявленных в таблице – если операторы «смогут убедить» в этом местные власти. 
Планируется также учитывать инфляцию. 

Приказ вступит в силу через 10 дней – представлена его третья, окончательная, 
редакция – для цен техосмотра начиная с 2023 года. Пока еще стоимость проверки 
регулируется методикой 2012 года. 
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Со следующего года минимальные расценки для легковых машин составят 913 
руб., автобусов – 1,56–1,88 тыс., грузовиков – 0,9–1,96 тыс. рублей. 

При этом сам техосмотр с конца 2021 года не является обязательным для физлиц – 
кроме случаев, когда машине больше 3 лет, меняется ее конструкция или владелец. А сама 
процедура стала значительно проще. 

 ДЕЛА 
 
Доверчивые красноярцы отдали мошенникам миллиард рублей 

За прошедшую неделю жертвами телефонных мошенников стали 167 жителей 
Красноярского края, в общей сложности они лишились 23 253 323 рублей. Об этом 
рассказали в прокуратуре региона. 

Всего же с начала 2022 года от кибераферистов в крае пострадали 5 538 человек, 
причиненный ущерб составил 1 001 533 211 рублей. 

Например, житель Октябрьского района Красноярска, желая помочь якобы попавшему в 
ДТП родственнику, передал 840 тысяч рублей курьеру, направленному к ней 
злоумышленниками после телефонного звонка. 

Красноярцев просят быть внимательными, чтобы не стать жертвами кибермошенников. 
newslab 

 
5. СМИ о России 

 
В Крыму сообщили о завершении мобилизации. Аксенов объявил о завершении 
мобилизационных мероприятий в связи с выполнением плана 

В Крыму 25 сентября завершатся мобилизационные мероприятия, сообщил глава 
полуострова Сергей Аксенов. 

«Сегодня до конца дня мобилизационные мероприятия в Крыму будут завершены. 
Крымчане-добровольцы, которые встали на защиту Отечества, заслуживают особой гордости 
и уважения», — написал он в своем Telegram-канале. Глава региона выразил благодарность 
тем, кто пришел в военкоматы и исполнил свой долг, присоединившись к Вооруженным силам 
России. 

21 сентября президент России Владимир Путин объявил о начале частичной 
мобилизации в стране. По его словам, призванные на военную службу перед отправкой в 
части обязательно будут проходить дополнительную военную подготовку. По словам 
министра обороны Сергея Шойгу, она нужна для контроля линии соприкосновения 
протяженностью в тысячу километров и освобожденных территорий на Украине. Призвать 
планируется до 300 тысяч резервистов — прежде всего тех, кто прошел службу в армии, 
имеет опыт и военно-учетную специальность. 

Труд  
 

Путин подписал указ о предоставлении отсрочки для студентов 
Студенты очной и очно-заочной формы обучения получат отсрочку от призыва на 

военную службу по мобилизации. Соответствующий указ подписал президент России 
Владимир Путин. 

«Отсрочка предоставляется студентам, обучающимся по очной и очно-заочной формам 
обучения по имеющим государственную аккредитацию образовательным программам 
среднего профессионального и высшего образования в государственных образовательных 
организациях, в научных организациях и получающим образование соответствующего уровня 
впервые», — указывает пресс-служба главы государства. Также президент подписал пакет 
поправок в Уголовный кодекс о преступлениях против военной службы. 

Поправки вводят в Уголовный кодекс новые понятия — «мобилизация», «военное 
положение» и «военное время», а также ужесточают наказание за самовольное оставление 
места службы или неявку по призыву, а также дезертирство. Причём мобилизованные 
резервисты будут нести уголовную ответственность за эти преступления наравне с 
военнослужащими по контракту. 
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Помимо изменений в УК РФ, 24 сентября Владимир Путин также подписал 
федеральный закон, который упрощает получение российского гражданства для иностранцев, 
служащих в армии по контракту. Согласно новым правилам иностранцы, которые заключили 
военный контракт на срок не менее года, смогут обратиться за российским паспортом. При 
этом для получения гражданства им не надо будет предоставлять вид на жительство и 
проживать в России беспрерывно в течение пяти лет. 

Труд  
 

Референдумы в ДНР и ЛНР признали состоявшимися 
Явка избирателей по итогам трех дней голосования в Луганской и Донецкой народных 

республиках составила 76,09 процента и 77,12 процента соответственно, референдумы 
признали состоявшимися, сообщили в местных ЦИК. 

По международным нормам референдум считается состоявшимся, если на нем 
проголосовало 50 процентов плюс один избиратель. «Явка по республике составила 76,09 
процента», — рассказала председатель ЦИК ЛНР Елена Кравченко, отметив, что в 
воскресенье проголосовали 21,97 процента избирателей. 

По ее словам, всего по итогам третьего дня в республике отдали свой голос более 
миллиона человек, по активности лидирует Луганск. 

В ДНР явка по итогам трех дней составила 77,12 процента, сообщил глава Центральной 
избирательной комиссии Владимир Высоцкий. 

Председатель Общественной палаты республики Александр Кофман заявил, 
референдум можно считать состоявшимся, поскольку на нем уже проголосовали более 50 
процентов избирателей. 

Как подчеркнул глава ДНР Денис Пушилин, иностранные наблюдатели не выявили 
нарушений в третий день референдума. Он также отметил, что предварительные итоги 
голосования оказались даже лучше, чем ожидалось. 

В свою очередь, председатель избирательной комиссии Херсонской области Марина 
Захарова сообщила, что явка за три дня голосования в регионе составила 48,91 процента от 
списочного состава избирателей, всего в него входят 750 тысяч человек. 

Как заявила глава ЦИК Запорожской области Галина Катющенко, явка по итогам трех 
дней референдума составила 51,55 процента с учетом голосования за рубежом. 

С 23 по 27 сентября в Донецкой и Луганской народных республиках, а также в 
Запорожской и Херсонской областях проходит референдум по вопросу о вхождении в состав 
России. 

РИА Новости 
 

Что может измениться после референдумов 
Если жители освобожденных территорий Украины по итогам проводимых референдумов 

примут решение о присоединении регионов к России, то нашу страну ожидают заметные 
демографические и географические изменения. 

После проведения референдумов в ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областях 
население России может увеличиться на пять-шесть миллионов человек. 

Колесо истории сделало полный оборот. Земли северного Причерноморья, города, 
созданные еще по личным указам русских царей и императоров, спустя долгие годы 
готовятся вернуться на родину. Донецкая и Луганская народные республики, Запорожская, 
Херсонская области и освобожденные районы Николаевской области в эти дни делают свой 
исторический выбор. В простых цифрах: площадь освобожденных территорий – более 113 
тысяч квадратных километров. Это, например, в полтора раза больше Литвы и в два с 
половиной раза больше Эстонии. 

И главное – теперь голоса людей, которых упорно не желали слышать ни в Европе, ни на 
Украине, будут услышаны Россией. 

"С советских времен и в новой России нас всегда интересовало, что о нас скажут в 
других странах. И это, порой, заставляло нас принимать решения, на мой взгляд, неверные. 
Сейчас – с началом специальной военной операции – происходит изменение. Я бы сказал 
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грубо: да плевать нам, что они думают. Референдумы в первую очередь проводятся 
для самих себя, для жителей Донецкой, Луганской республик, Запорожской, Херсонской 
области и для граждан России", – считает политолог Юрий Светов. 

Вместе с освобожденными территориями к России могут вернуться богатства этих краев. 
Херсонская область, например, всегда была аграрным центром – общая площадь 
обрабатываемых полей составляет до двух миллионов гектаров. 

Донбасс – это развитая промышленность. До госпереворота доля Донецкой и Луганской 
областей в ВВП Украины достигала 16%. Сюда входит и добыча угля, и машиностроение, и 
металлургия. А Запорожье – конечно же, важный энергетический узел. Запорожская АЭС – 
самая крупная электростанция в Европе – ежегодно генерирует около 40 миллиардов 
киловатт-часов электроэнергии. 

Однако в наследство от постмайданной Украины останутся и типично украинские 
проблемы. В первую очередь – изношенная инфраструктура и тотальная бедность. По 
данным ООН, Незалежная является безоговорочно самой бедной страной Европы. Год назад 
даже депутаты рады признали тот факт, что половина населения страны живет в нищете. А в 
ближайшие несколько лет, по данным международной организации, доля нищих на Украине 
может вырасти до 90%. 

При сопоставимом прожиточном минимуме средняя пенсия на Украине почти втрое 
меньше, чем в России. Удручающие показатели и в медицине: например, младенческая 
смертность в Незалежной – семь с половиной случаев на тысячу детей. Если регионы решат 
стать частью нашей страны, все эти показатели нужно будет приводить к среднероссийским. 

"Мы, конечно, как и с Мариуполем, столкнемся с тем, что нам нужно будет какое-то 
время восстанавливать социальную связь, интегрировать экономику Донбасса и Луганска. 
Работа нашим экономическим ведомствам в перспективе предстоит достаточно широкая", – 
уверен политолог Юрий Самонкин. 

Еще несколько интересных фактов: например, после референдумов у России может 
появиться новое внутреннее море – Азовское. Оно окажется полностью окружено 
российскими территориями, и корабли смогут заходить сюда только с нашего разрешения. 

А еще для освобожденных территорий присоединение к России станет буквально шагом 
в будущее. В данный момент они находятся в часовом поясе Калининграда, но вскоре могут 
перевести стрелки на час вперед. 

По последним данным, сейчас на освобожденных территориях Украины и в донецких 
республиках может проживать почти шесть с половиной миллионов человек. В дальнейшем, 
когда начнут возвращаться беженцы, совокупное население новых регионов может вырасти 
до восьми-девяти миллионов человек. И это – не только этнические русские. 

Поэтому, как считают эксперты, воссоединение с Россией будет проходить по крымскому 
сценарию: украинский язык, очевидно, будет сохранен в качестве регионального – подлинный 
урок реинтеграции для киевских националистов. 

Вести 
 

Правительство одобрило ускоренное повышение МРОТ 
Правительство одобрило ускоренное повышение минимального размера оплаты труда 

(МРОТ) в 2023 и 2024 годах, сообщается на сайте кабмина. 
"Одобрить проект федерального закона "О внесении изменения в статью 1 

Федерального закона "О минимальном размере оплаты труда" и приостановлении действия 
ее отдельных положений" и внести его в Государственную Думу в установленном порядке", — 
говорится в тексте. 

На этой неделе Министерство труда и социальной защиты предложило увеличить МРОТ 
на 2023 год до 16 242 рублей. 

В этом году минимальный размер оплаты труда повышался два раза — 1 января и 1 
июня. Сейчас эта сумма составляет 15 279 рублей. 

МРОТ — это сумма денежных средств, которую человек гарантированно получает за 
выполненную работу при стандартных условиях: трудоустроен на полную ставку, отработал 
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все часы/смены в месяце и так далее. Размер устанавливается без учета НДФЛ, то есть, 
работник получит на руки на 13 процентов меньше изначальной суммы. 

РИА Новости 
 
Более 80% граждан России доверяют Путину — ВЦИОМ 

Согласно опроса ВЦИОМ, рейтинг доверия председателя правительства России 
Михаила Мишустина составил 62,3%. Лидер партии КПРФ Генадий Зюганов заслужил 
доверие 35,2%. Лидеру «Справедливой России — за правду!» Сергею Миронову доверяет 
32,4% граждан. Леониду Слуцкому, являющемуся лидером партии «ЛДПР» доверяет 19,2% 
граждан. Лидер партии «Новые люди» поучил 11,4% доверия. При этом деятельность 
правительства России одобрили только 50,3% граждан. 

ИА Красная Весна 
 

Россияне почувствуют тарифный удар уже в декабре. Доходы населения и спрос 
принесли в жертву бюджету и монополиям 

Всего три месяца назад в правительстве хотели увеличить период между пересмотрами 
тарифов с одного года до пяти. При этом существующий в стране механизм назначения 
монопольных тарифов и цен чиновники называли запутанным, противоречивым и 
непрозрачным. Поэтому планировался переход на единый метод регулирования, который 
должен был ограничить аппетиты монополий и заставить их думать об эффективности и 
снижении издержек. Однако внезапно правительство РФ взяло прямо противоположный курс 
– монопольные тарифы решено поднять всего через 5 месяцев после их пересмотра в июле. 
При этом сам непрозрачный тарифный механизм сохраняется в неприкосновенности. 

«Правовое регулирование цен (тарифов) характеризуется отсутствием единого 
понятийного аппарата, разностью подходов регулирования по одному и тому же вопросу, 
нечеткостью прав и обязанностей участников правовых отношений», – так описывалась 
существующая тарифная неразбериха в пояснительной записке к правительственному 
законопроекту «Об основах государственного регулирования цен (тарифов)». Этот проект 
был опубликован для обсуждения в конце июня 2022 года – то есть уже через 4 месяца после 
начала специальной военной операции. 

Новый законопроект о тарифном регулировании появился по указаниям президента и 
поручениям главы правительства. «Единого системообразующего нормативного правового 
акта, регулирующего отношения в сфере государственного регулирования цен (тарифов) в 
современных условиях, не существует», – так объясняли в правительстве необходимость 
перехода к новым правилам назначения тарифов. 

Эти правила утверждали «долгосрочность тарифного регулирования, в соответствии с 
которым тарифы вводятся в действие на срок не менее 5 лет, с возможностью их 
корректировки в исключительных случаях, установленных правительством РФ». 
Утверждались также единые для всех отраслей методы регулирования цен (тарифов): метод 
сравнительного анализа, метод экономически обоснованных расходов, метод индексации и 
метод доходности инвестиционного капитала. При этом первый метод – метод 
сравнительного анализа или эталонных расходов закреплялся в качестве приоритетного. 

Однако последние решения чиновников показывают, что их планы и их представления об 
экономических реалиях изменились почти до неузнаваемости. В конце прошлой недели 
правительство РФ перенесло индексацию тарифов на газ, передачу электроэнергии, водо- и 
теплоснабжение с 1 июля 2023 года на 1 декабря 2022 года. Предельный уровень индексации 
тарифов (ЖКХ) с 1 декабря 2022 года для населения по стране не превысит 9%, обещают в 
Минэкономразвития. Индексация тарифов на газ и для промышленности, и для населения с 1 
декабря 2022 года составит 8,5%. 

Индексация тарифов для сетевых компаний с 1 декабря составит 9%, индексация 
тарифов на электроэнергию для населения с 1 декабря также составит 9%. Перенос сроков 
индексации на 1 декабря 2022 года с 1 июля 2023 года в ведомстве Максима Решетникова 
объясняют «необходимостью обеспечения бесперебойной работы и развития 
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инфраструктуры ЖКХ по всей стране, сохранения предоставления качественных 
жилищно-коммунальных услуг для населения». 

Экстренный подъем тарифов означает сокращение реальных доходов населения 
(которые остаются после обязательных платежей), новый скачок цен и сокращение спроса 
населения. При этом большая часть подросших платежей населения отправится на 
пополнение федерального бюджета, поскольку увеличиваются федеральные налоги на сами 
монополии (в том числе «Газпром»). 

«Дополнительный удар по домохозяйствам нанесет весьма резкое повышение тарифов 
ЖКХ в декабре. Из-за того, что на коммуналку теперь придется тратить больше, спрос в 
остальной части потребительской корзины ослабнет», – отмечают аналитики канала MMI. 
Декабрьский тарифный скачок прибавит официальной годовой инфляции около половины 
процентного пункта. 

В прошлую среду глава Минэкономразвития Решетников рассказывал в Совете 
Федерации, что двигателем восстановления российской экономики станет рост внутреннего 
спроса – потребительского и инвестиционного. При этом потребительский спрос будет 
поддерживаться ростом реальных доходов россиян. Однако последние тарифные решения 
показывают, что рост реальных доходов россиян и увеличение потребительского спроса 
вовсе не являются главным приоритетом для правительства. 

«Сейчас вообще сложно найти более неподходящий социально-экономический фон для 
роста расходов граждан. Странная математика в аргументах: давайте мы у вас заранее вдвое 
больше отожмем, зато через полтора года не так больно к новому повышению привыкать», – 
комментирует тарифный сюрприз для граждан депутат Госдумы Ярослав Нилов. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Армия и общество требуют мобилизации без ошибок. Мобилизации подлежат люди с 
военными навыками и желательно с боевым опытом 

 Спикеры обеих палат российского парламента призвали местные власти избегать 
формального подхода к мобилизации, из-за чего гражданам не раз присылали повестки по 
ошибке. Президентский совет по правам человека попросил Минобороны исправить 
нарушения при призыве. Да и само ведомство Сергея Шойгу строго отчитало военкомов. Тем 
временем Запад пытается нагнетать тревожные настроения среди россиян, манипулируя 
примерами неверных действий в отношении мобилизованных. Почему крайне важно избавить 
мобилизацию от «перегибов на местах»? 

В идущий процесс частичной мобилизации в субботу было внесено важное уточнение – 
Владимир Путин подписал указ, по которому студенты вузов и колледжей, получающие 
образование впервые в очной или очно-заочной форме, получают отсрочку от призыва. 
Напомним, что призыву на военную службу в рамках частичной мобилизации подлежат 
только граждане, которые состоят в запасе, прежде всего те, кто проходил службу в армии, 
имеет боевой опыт и определенные военно-учетные специальности. 

Отсрочку могут получить и работающие по специальности полный рабочий день 
сотрудники ИТ-компаний, операторов связи и СМИ, сообщает ТАСС. Как разъяснили в 
Генштабе, призыву по мобилизации подлежат рядовые и сержанты запаса в возрасте до 35 
лет, младшие офицеры до 50 лет, старшие – до 55. Будут призваны в общей сложности 300 
тыс. резервистов, что составляет чуть более 1% от общего мобилизационного ресурса нашей 
страны, разъяснял ранее глава Минобороны Сергей Шойгу. 

При том, что верховный главнокомандующий ясно поставил задачу и определил формат 
ее решения, исполнители – военкомы на местах – не единожды допускали ошибки. Как ранее 
отмечала газета ВЗГЛЯД, повестки присылали, например, многодетным отцам. Появлялись 
сообщения о том, что в списки мобилизованных попадали люди с хроническими болезнями и 
другие граждане, не годные к призыву. 

В воскресенье с призывами взять на контроль эту проблему выступили спикеры обеих 
палат парламента. «Если необходимо, круглосуточно семь дней в неделю будьте в 
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постоянном контакте с военкомами, на прямой связи с региональными омбудсменами и 
представителями общественности, но обеспечьте реализацию частичной мобилизации в 
полном и абсолютном соответствии объявленным критериям. Без единой ошибки!» – 
обратилась спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко к губернаторам, отвечающим за 
мобилизацию на своих территориях. К мобилизации нельзя относиться формально, ведь от 
нее зависит боеспособность армии и решение задач спецоперации на Украине, подчеркнул 
председатель Госдумы Вячеслав Володин. 

Глава Совета при президенте по правам человека (СПЧ) Валерий Фадеев обратился 
напрямую к министру обороны Сергею Шойгу. Первые дни частичной мобилизации показали, 
что военкоматы нередко исходят из логики «палочной системы», приводит сайт СПЧ слова 
Фадеева. Призывают людей без военно-учетной специальности и боевого опыта, не 
подходящих по возрасту, при этом из-за подобного «выполнения плана» в призыве 
отказывают добровольцам, считает глава президентского Совета. 

Из информации с мест следует, что зачастую военкоматы не успевали подготовиться к 
началу мобилизации и не учитывают тех, кто готов служить добровольно, поделился своими 
опасениями депутат Госдумы Артем Метелев. «Поэтому нужны управленческие решения и со 
стороны Министерства обороны, и со стороны губернаторов», – отметил собеседник. 

«Для многих людей, которые получили повестки, и для их семей, специальная военная 
операция была чем-то далеким, – сказал газете ВЗГЛЯД член СПЧ Кирилл Кабанов. – 
Поколение 30–40-летних, которое росло в 1990-е годы, не в большинстве, но в значительной 
своей части можно считать потерянным поколением без идеологии (или, точнее, с идеологией 
личного благополучия). А тут и угроза благополучию возникает». 

Тревожные настроения попытаются подстегивать Киев и его западные кураторы, 
отмечают эксперты, указывая, что западная пресса охотно подхватывает тему 
«антимобилизационных выступлений». «Мы с вами прекрасно понимаем, что значительная 
часть интернета занята у нас людьми, негативно настроенными, которые готовы подхватить 
эту волну», – отмечает Кабанов. 

Но при этом нельзя не отметить, что в последние два дня проблема начала решаться – и 
в смысле организации работы военкоматов, и в плане предотвращения их ошибок, и по части 
информирования граждан, подчеркивает собеседник. «Мне лично звонили люди, получившие 
повестки по ошибке, – рассказывает Кабанов. – Они звонили в военную прокуратуру, и тут же 
была реакция: решения военкоматов «заворачивали». 

Начать следует с того, что проблему взяло на контроль Минобороны. «Сегодня утром 
Министерство обороны провело общее собрание на Фрунзенской, где отчитало военкоматы 
за халатность, привлечение всех без разбора и вопреки официальным разъяснениям 
ведомства», – передает Ura.ru со ссылкой на Telegram-канал Mash. Под страхом увольнения 
допустившим ошибки наказали навести порядок и рассматривать каждого призывника 
отдельно, чтобы исключить призыв людей в возрасте, с инвалидностью и хроническими 
болезнями. 

«Во многом ошибки происходили из-за того, что события развиваются очень быстро, и 
многие еще не перестроились. Нет четкого понимания того, что делать. Но мы видим, что в 
некоторых регионах их главы принимают участие в разрешении ситуации», – отмечает член 
Общественной палаты России Екатерина Мизулина. 

Действительно, поступают сообщения о том, как главы республик и губернаторы 
исправляют ошибки в ручном режиме. Так, в пятницу глава Бурятии Алексей Цыденов 
сообщил: 70 многодетных отцов, имеющих право на отсрочку, призванных в рамках частичной 
мобилизации, были отпущены домой «и с пунктов сбора, и уже из воинской части». Жители 
Тюменской области, которые получили повестки в рамках частичной мобилизации, но не 
соответствовали критериям призыва, возвращаются домой, сообщил в воскресенье 
губернатор области Александр Моор. Его белгородский коллега Вячеслав Гладков сообщил, 
что после обращения в администрацию домой были возвращены 75 жителей области, 
призванных по ошибке. 
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«Мы видим, что главы субъектов включились лично в решение вопроса, они 
пытаются снять социальное недовольство, признавая и исправляя ошибки, – указал депутат 
Госдумы Метелев. – Это важно, это нужно. Надеюсь, что Министерство обороны наведет 
порядок». 

Для того, чтобы частичная мобилизация сопровождалась не «перегибами на местах» с 
одной стороны, и паническими слухами – с другой, лишь точечных мер недостаточно, в свою 
очередь указывает Мизулина. «Больше разъяснений, больше правдивой информации, – 
подчеркнула член Общественной палаты. – Необходимо простым языком объяснять 
происходящее, четко рассказывать: какие категории граждан подлежат частичной 
мобилизации, как будет идти этот процесс, какие есть социальные гарантии для тех, кто 
призван». По мнению собеседницы, пока не хватает некоторой открытости в подаче 
информации, «особенно на площадках соцсетей». 

«Когда становится известно о перегибах на местах, то нужно разбирать эти факты, – 
призывает Мизулина. – И либо давать опровержение, если информация не подтвердилась, 
либо – если было принято неправильное решение, и кто-то незаконно призван – то, конечно, 
нужно привлекать к ответственности тех людей, которые таким образом интерпретировали 
закон». 

«Обязательно нужно информировать людей о том, что произошло, и о том, какие 
решения приняты – потому что циркулирует масса домыслов, слухов, сплетен. В нынешней 
ситуации власть должна быть более открыта по отношению к людям, потому что 
спецоперация – наше общее дело», – резюмирует член Общественной палаты России. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58,10  ▼ 1, 73 

EUR 56,48  ▼ 2, 46 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


